

**Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises :**

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.
- Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**
- **Laisser libres deux sièges entre chaque personne ou entité familiale et n'occuper qu'une rangée sur deux.**

**Samedi 2 janvier** Saint Basile le Grand  
Saint Grégoire de Nazianze

17 h 45 Messe à l'église de VISAN  
18 h 30 Messe à l'église VALRÉAS

**Dimanche 3 janvier** Solennité de l'Épiphanie du Seigneur

09 h 30 Messe à l'église de GRILLON  
09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS  
en l'honneur du Saint Esprit pour que le monde soit éclairé  
à l'intention des vivants et des défunts des  
familles GIROUD CAPET,  
de la défunte Marie France TRUC  
et des défunts des familles BLANC - PHILIBERT  
CHAUDERON - ROINAT - CHAUVIN  
et des âmes du Purgatoire  
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES  
11 h 00 Messe à l'église VALRÉAS  
Action de grâce pour une guérison

**Lundi 4 janvier** Saint Odilon

17 h 00 Chapelet à RICHERENCHES chez Claude VALAYER  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital à VALRÉAS

**Mardi 5 janvier** Saint Édouard  
Martyrs de la Révolution

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
à l'intention de Gérard MARCHAND  
Mr et Mme GROSJEAN

**Mercredi 6 janvier** Saint Julien

08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital à VALRÉAS  
10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS,  
confessions dans la sacristie avec le Père DALMET  
jusqu'à 12 h  
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30  
16 h 30 Rencontre des prêtres et diacres  
17 h 45 Rencontre de l'Équipe Notre Dame Enclave II

**Jeudi 7 janvier** Saint Raymond de Penyafort

08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
14 h 00 Adoration à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
15 h 00 Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital  
19 h 30 Équipe Notre Dame Enclave I (avec zoom)

**Vendredi 8 janvier** Saint Lucien

09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
18 h 00 Messe à la chapelle Sainte Rose de VISAN  
précédée du chapelet

**Samedi 9 janvier** Sainte Alix

17 h 45 Messe à l'église de VISAN  
18 h 30 Messe à l'église VALRÉAS

**Dimanche 10 janvier** Fête du Baptême du Seigneur

*Clôture du temps de Noël*

09 h 15 Préparation à la Première Communion pour les enfants  
de VALRÉAS à la Maison Saint Jean Paul II  
09 h 30 Messe à l'église de GRILLON  
09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention  
des défunts des familles BLANC - PHILIBERT  
CHAUDERON - ROINAT - CHAUVIN  
et des âmes du Purgatoire  
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES  
11 h 00 Messe à l'église VALRÉAS  
animée par la Catéchèse et de l'Aumônerie



# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : [paroisse-de-valreas@orange.fr](mailto:paroisse-de-valreas@orange.fr) ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



## EVENEMENTS ET INVITATIONS



N° 1202 2021.01.02

**FUNÉRAILLES** : à VALRÉAS, Giorgio MITTICA 70 ans - Georges BURLE 93 ans - Nancy BARNOUIN née AUDE 102 ans - Paulette BONNAFFOUX née PAPANTI 107 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

**REMERCIEMENTS DES PRÊTRES** : un grand MERCI à tous ceux et celles qui ont œuvré au service de notre communauté tout au long de l'année écoulée, qui ont permis que les fêtes de Noël soient réussies (veillée, liturgie, chant, orgue et autres instruments, crèche, propreté des églises, décoration, accueil cette année avec le gel hydro-alcoolique...), à tous ceux et celles qui nous ont manifesté leur affection et leur soutien durant ces fêtes ou (et) au cours de cette année avec le panier du Curé : **que le Seigneur vous bénisse !**

**Merci aussi aux personnes qui ont fait un don pour soulager les finances paroissiales.**

L'Évangile est fascinant car il s'agit d'une belle, bonne et joyeuse nouvelle pleine d'espérance. **En cette période d'incertitude qui nous invite à la confiance, que cette bonne nouvelle vous comble de joie et d'espérance pour cette année 2021 !**

**GROUPE DE PRIÈRE** : en raison du couvre-feu, le groupe de prière, qui se réunit chaque lundi soir, se réunira **le jeudi de 15 h à 16 h à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS** (du coup, le temps d'Adoration du jeudi de 14 h à 15 h aura lieu aussi à la chapelle de l'hôpital !). N'hésitez pas à venir **partager ce temps de louange, d'écoute de la Parole de Dieu, d'intercession dans une attitude d'ouverture à l'Esprit-Saint et d'attention fraternelle**. La prière n'est pas organisée à l'avance : **elle est reçue ensemble comme un Don de Dieu**.

**DIEU PREND VISAGE** : la bonne nouvelle du mystère de l'incarnation, c'est de pouvoir y **contempler Dieu qui prend un visage**. Notre Seigneur n'avance pas masqué. Il se dévoile sous les traits d'un bébé et plus tard d'un crucifié nu sur la croix. Pas de masque qui empêche la vérité d'un visage ou cache la sincérité d'un sourire : en Jésus-Christ, Dieu a voulu nous montrer son visage de paix et de miséricorde !

« *Celui qui m'a vu a vu le Père* », dit Jésus à l'apôtre Philippe. **Dieu totalement dévoilé et qui dévoile ainsi les profondeurs de nos cœurs**. Dieu qui nous montre son visage pour supplier que nous Lui présentions le nôtre : « Montre-moi ton visage », chante le bien-aimé à sa bien-aimée dans le Cantique des Cantiques (2,14). Église du Seigneur, nous sommes cette bien-aimée qui ne peut offrir à son Dieu d'amour un visage craintif, avançant masqué. Pour faire resplendir l'Église comme épouse du Seigneur, il nous faut être spirituellement des chrétiens avançant sans masque pour montrer leur beau visage de charité. **Ce n'est pas ici un appel à retirer les masques de nos têtes, mais de nos cœurs**. Alors, en ces temps où les masques remplacent malheureusement la contemplation des visages, l'appel n'en est que plus pressant : **appel à contempler le visage du Christ dans sa Parole et dans ses sacrements ; appel à voir son visage sous les traits des pauvres et dans ceux qui nous sont les plus proches ; appel aussi à présenter au monde, par notre vie, le visage de la bonté et de la bienveillance**. Au final, dans la crèche, il n'y a ni gel hydro-alcoolique, ni masque, ni écran, ni distanciations. Parce qu'en Jésus-Christ, Dieu ne craint pas de se salir, de se montrer, de se donner, de nous toucher. **Jésus positif au virus de l'amour qui circule de toute éternité au sein de la Trinité**. En prenant chair, le Fils de Dieu nous contamine de ce virus d'amour qui donne sens à notre vie et qui nous ouvre au Ciel. Alors, **restez prudents, sages pour respecter les règles sanitaires, mais fous pour vous laisser encore contaminer par le virus divin de l'amour qui donne tout !**

**UNE ANNÉE BIEN CHARGÉE** : 2021 promet d'être riche. Le pape François a en effet proclamé trois années spéciales qui se tiendront toutes trois en 2021. Lancées dans des circonstances différentes et pour des durées qui diffèrent, elles disent le souhait du pape d'inviter les fidèles à approfondir leur vie de chrétiens en s'appuyant sur différentes sources d'inspiration proposées par l'Église.

### - UNE ANNÉE 'LAUDATO SI'

Celle-ci, qui a commencé le 24 mai 2020, s'achèvera le 24 mai 2021. Elle a été lancée pour cinq ans de l'encyclique 'Laudato Si' en faveur du développement humain intégral (présentation dans le dossier de l'Enclave Sans frontières du numéro de Pâques 2020).

« **J'invite toutes les personnes de bonne volonté à y adhérer, à prendre soin de notre maison commune et de nos frères et sœurs les plus fragiles** », a déclaré le Pape. Pour lui, cette « année spéciale » est l'occasion de rappeler que la défense de la « maison commune » est plus que jamais d'actualité, comme le rappelle le contexte sanitaire.

### - UNE ANNÉE SAINT JOSEPH

À l'occasion du 150<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de saint Joseph comme Patron de l'Église universelle, le pape François a décrété une année spéciale qui lui est dédiée. Celle-ci a démarré le 8 décembre 2020 et se terminera le 8 décembre 2021. Pour marquer le début de cette année spéciale, le pape François a publié une lettre apostolique intitulée *Patris corde (Avec un cœur de père)*. Il souhaite en effet faire grandir l'amour pour ce « grand saint » afin que chacun soit poussé à l'implorer pour s'inspirer de « ses vertus » et de « son élan », ainsi que **pour obtenir « la grâce des grâces : notre conversion »**. La dévotion à saint Joseph est très ancienne, et se retrouve partout où l'Église s'est enracinée. Le pape François a insisté sur l'engagement et la confiance présentes chez saint Joseph. « Il est fortement et courageusement engagé ». « **On ne perçoit jamais en cet homme de la frustration, mais seulement de la confiance. Son silence persistant ne contient pas de plaintes mais toujours des gestes concrets de confiance** ».

### - UNE ANNÉE DÉDIÉE À LA FAMILLE

Enfin, lors de l'Angélus du 27 décembre 2020, le pape a annoncé la tenue en 2021 d'une année spéciale consacrée à la « famille *Amoris laetitia* ». Cette dernière sera lancée le 19 mars prochain, cinq ans après la publication de l'exhortation apostolique *Amoris laetitia* sur « l'amour dans la famille » et prendra fin en juin 2022 à l'occasion de la Rencontre mondiale des familles à ROME. « À l'imitation de la Sainte Famille, nous sommes appelés à redécouvrir la valeur éducative de la cellule familiale », a-t-il expliqué. **La famille doit être fondée « sur l'amour qui régénère toujours les relations, en ouvrant des horizons d'espérance », et doit tendre vers « l'idéal de l'amour conjugal et familial »**.